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ковскій,

 

ректоръ

 

семинаріи

 

Г.

 

И.

 

Поповъ,

 

ииснекторъ

 

0.

 

А.

Топоровъ,

 

протоіереи

 

Л.

 

И.

 

Владыкинъ,

 

М.

 

А.

 

Ооколовъ

 

и

 

др.

приглашенный

 

лица.

 

Преподавателемъ

 

училища

 

И.

 

А.

 

Сыриевымъ

была

 

произнесена

 

рѣчь

 

о

 

цѣляхъ

 

и

 

задачахъ

 

вновь

 

открытаго

УІІ-го

 

класса,

 

а

 

также

 

изложена

 

исторія

 

этого

 

вопроса. — Впер-

вые

 

вопросъ

 

объ

 

открытіи

 

УП-го

 

класса

 

при

 

училищѣ

 

возникъ

20

 

лѣтъ

 

тому

 

назадъ,

 

на

 

епархіальномъ

 

съѣздѣ

 

духовенства

 

въ

1883

 

году,

 

и

 

съ

 

тѣхъ

 

поръ

 

неоднократно

 

обсуждался

 

въ

 

педа-

гогическихъ

 

собраніяхъ

 

училища

 

и

 

на

 

епархіальныхъ

 

съѣздахъ;

въ

 

нынѣшнемъ

 

году,

 

благодаря

 

заботамъ

 

объ

 

училищѣ

 

Преосвя-

щенпаго

 

Гермогена,

 

вопросъ

 

этотъ

 

былъ

 

рѣшенъ,

 

и

 

педагогическій

классъ

 

открыть.

 

Главною

 

цѣлыо

 

открытія

 

УП-го

 

класса

 

служило

желаніе

 

пополнить

 

общее

 

образованіе

 

воспитанницъ,

 

получаемое

ими

 

въ

 

шести

 

классахъ

 

училища,

 

а

 

также

 

основательнѣе

 

подго-

товить

 

ихъ

 

къ

 

педагогической

 

деятельности,

 

которой

 

большинство

изъ

 

нихъ

 

посвящаеіъ

 

себя

 

по

 

окончаніи

 

училищнаго

 

курса.

 

Въ

УІІ

 

классѣ

 

положено

 

преподавать

 

слѣдующіе

 

предметы:

 

Заковъ

Божій

 

(начала

 

догматическаго

 

и

 

нравственнаго

 

богословія),

 

мето-

дику

 

русскаго

 

и

 

церковно-славянскаго

 

языка,

 

методику

 

ариѳмети-

ки,

 

алгебру,

 

геометрію,

 

педагогическую

 

психологію

 

и

 

логику,

 

ис-

торію

 

новѣйшей

 

русской

 

литературы,

 

отчизновѣдѣніе

 

и

 

церковное

пѣніе.

 

Въ

 

настоящее

 

время

 

въ

 

YI1

 

классѣ

 

обучаются

 

27

 

воспи-

танницъ,

 

большинство

 

изъ

 

окончившихъ

 

курсъ

 

въ

 

саратовскомъ

училнщѣ;

 

но

 

есть

 

и

 

изъ

 

другихъ

 

училищъ.

 

Для

 

практичеекихъ

 

за-

нятій

 

устроена

 

образцовая

 

начальная

 

школа,

 

въ

 

которой

 

обучают-

ся

 

35

 

дѣтей—дѣвочекъ

 

и

 

мальчиковъ.

Собесѣдованіе

 

съ

 

старообрядцами.

 

Никогда

 

залъ

 

Брат-

ства

 

Овятаго

 

Креста

 

не

 

вмѣщалъ

 

въ

 

себѣ

 

столько

 

народа,

 

какъ

это

 

было

 

26-го

 

ноября.

 

Народъ

 

сталъ

 

собираться

 

съ

 

4

 

часовъ

вечера,

 

и

 

къ

 

7

 

часамъ

 

не

 

было

 

никакой

 

возможности

 

войти

 

въ

залъ:

 

всѣ

 

входы,

 

лѣстницы

 

и

 

хоры

 

были

 

заняты

 

народомъ;

 

ду-

хота

 

стояла

 

страшная;

 

отъ

 

недостатка

 

воздуха

 

тухли

 

лампы

 

и

свѣчи.

 

Всѣ

 

крайне

 

были

 

заинтересованы

 

бесѣдой,

 

которая

 

должна

была

 

вестись

 

въ

 

этотъ

 

вечеръ

 

съ

 

извѣстнымъ

 

начетчикомъ —ста-
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рообрядцемъ

 

А.

 

А.

 

Коноваловым^

 

вызваннымъ

 

нарочно

 

саратов-

скими

 

старообрядцами

 

Коноваловъ

 

среднихъ

 

лѣтъ

 

мужчина,

крестьянинъ

 

села

 

Осинова,

 

Хвалынскаго

 

уѣзда,

 

слѣпецъ;

 

одного

глаза

 

онъ

 

лишился,

 

когда

 

онъ

 

былъ

 

еще

 

ребенкомъ,

 

а

 

другого —

лѣтъ

 

одинадцать

 

тому

 

назадъ.

 

Коноваловъ

 

по

 

вѣроисповѣданію

принадлежитъ

 

къ

 

Спасову

 

согласію;

 

обладаетъ

 

недурной

 

дикціей,

говорить

 

громко,

 

отчетливо.

 

Оппонентами

 

Коновалова

 

выступили

наши

 

лучшіе

 

миссіонеры

 

о.

 

о.

 

Ледовекій

 

и

 

Кармановъ,

 

вызван-

ный

 

изъ

 

Хвалынска.

 

Руководителемъ

 

бесѣдъ

 

назначенъ

 

преосвя-

щеннымъ

 

Гермогеномъ

 

преподаватель

 

духовной

 

семинарія

 

по

 

рас-

колу

 

А.

 

Я.

 

Лебедевъ.

Предъ

 

началомъ

 

бесѣды

 

всей

 

массой

 

пропѣто

 

было

 

„Царю

Небесный.

 

Затѣмъ

 

г.

 

Лебедевъ

 

сказалъ

 

рѣчь,

 

въ

 

которой

 

при-

глашалъ

 

публику

 

къ

 

смиренію

 

и

 

порядку;

 

убѣдительно

 

просилъ,

чтобы

 

во

 

время

 

бесѣды

 

не

 

было

 

никакихъ

 

разговоровъ.

 

При

этомъ

 

добавилъ,

 

обращаясь

 

къ

 

начетчикамъ

 

и

 

миссіонерамъ,

 

что

Преосвященный

 

Гермогенъ

 

разрѣшилъ

 

бесѣды

 

подъ

 

тѣмъ

 

непре-

мѣннымъ

 

условіемъ,

 

чтобы

 

во

 

время

 

словопреній

 

не

 

было

 

ника-

кихъ

 

хуленій

 

и

 

оскорблены,

 

какъ

 

со

 

стороны

 

православныхъ

миссіонеровъ,

 

такъ

 

и

 

со

 

стороны

 

старообрядческихъ

 

яачетчиковъ.

Послѣ

 

чего

 

Коноваловъ,

 

вставь,

 

объявилъ

 

г.

 

Лебедеву,

 

что

 

онъ

самъ

 

лично

 

не

 

будетъ

 

говорить

 

никакихъ

 

хулены

 

и

 

оскорбленін

на

 

православную

 

церковь,

 

но

 

онъ

 

не

 

отвѣчаетъ,

 

если

 

эти

 

хуле-

нія

 

на

 

православную

 

церковь

 

найдутся

 

въ

 

ихъ

 

старопечатныхъ

книгахъ.

По

 

общему

 

соглашенію

 

рѣшено

 

было

 

провести

 

три

 

бесѣды,

именно

 

26,

 

27

 

и

 

28

 

ноября.

 

Затѣмъ

 

г.

 

Лебедевымъ

 

поставлены

были

 

вопросы,

 

которые

 

должны

 

быть

 

предметомъ

 

бесѣдъ

 

въ

 

эти

три

 

дня.

 

Послѣ

 

долгихъ

 

прѳреканій

 

принята

 

была

 

такая

 

редак

ція

 

вопроеовъ:

 

1)

 

о

 

составѣ

 

и

 

устройствѣ

 

Христовой

 

церкви;

2)

 

справедливо

 

ли

 

утверждаютъ

 

старообрядцы,

 

что

 

чрезъ

 

иепра-

вленіе

 

патріархомъ

 

Никономъ

 

книгъ,

 

погрѣшила

 

православная

церковь

 

противъ

 

правой

 

вѣры,

 

и

 

тѣмъ

 

самымъ

 

внесла

 

въ

 

бого

служебный

   
книги

   
ересь

   
и

 
3)

 
справедливо

 
ли

 
утверждаютъ

 
ста-
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рообрядпы,

 

что

 

съ

 

1666

 

года

 

управляете

 

православной

 

церковью

антихристъ.

 

Каждому,

 

какъ

 

миссіонеру,

 

такъ

 

и

 

начетчику,

 

поста-

влено

 

условіемъ

 

говорить

 

за

 

одинъ

 

разъ

 

не

 

болѣе

 

20

 

минутъ.

На

 

бесѣдѣ

 

присутствовалъ

 

ректоръ

 

духовной

 

семинары,

 

про-

тоіерей

 

Г.

 

И.

 

Поповъ,

 

много

 

сосѣднихъ

 

сельскихъ

 

свящѳнни

 

-

ковъ,

 

и

 

воспитанники

 

УІ

 

и

 

У

 

кл.

 

семинары.

 

Первая

 

бесѣда

затянулась

 

далеко

 

за

 

полночь.

3

 

а

 

м

 

ѣ

 

т

 

к

 

а.

{Забытый

 

классищзмъ

 

Бирж.

 

Вѣдом.

 

2

 

изд.

 

1902

 

г.

 

№

 

612.

Д.

 

Клавъ).

Одинъ

 

изъ

 

свѣтскихъ

 

писателей,

 

г.

 

клавъ

 

помѣстилъ

 

въ

Бирж.

 

Вѣдомостяхъ

 

свою

 

статью:

 

„Забытый

 

классицизтъ" .

„Гдѣ

 

же,

 

по

 

его

 

мнѣнію,

 

остается

 

забытый

 

классищзмъ —язы-

ки

 

латинсШ

 

и

 

греческій"?

 

Въ

 

учебныхъ

 

заведеніяхъ

 

духовнаго

вѣдомства,

 

въ

 

духовныхъ

 

училнщахъ

 

и

 

семинаріяхъ.

 

„Система

образованы

 

и

 

программы", —говорить

 

онъ,

 

нашихъ

 

гимназій

 

под-

вергнуты

 

пересмотру

 

и

 

намѣчены

 

измѣненія;

 

но

 

въ

 

духовно -учеб-

ныхъ

 

заведеніяхъ

 

классичееко-схоластическая

 

система

 

остается

еще

 

нетронутою.

 

Эти

 

учебныя

 

заведенія

 

забыты

 

реформой.

 

Такъ,

по

 

разсужденію

 

свѣтскаго

 

автора,

 

въ

 

духовно-учебныхъ

 

заведе-

ніяхъ,

 

въ

 

училнщахъ

 

и

 

семинаріяхъ

 

латинскій

 

и

 

греческій

 

языки

излишни,

 

и

 

нужно

 

ихъ

 

отмѣнить.

 

Но

 

удобно-ли

 

это

 

будетъ?

 

По

нашему

 

и

 

латинскій

 

языкъ

 

семинаристу

 

нуженъ.

 

Нѣкоторые

 

семи-

наристы

 

поступаютъ

 

въ

 

духовныя

 

академіи,

 

гдѣ

 

латинскій

 

языкъ

необходимъ

 

для

 

полученія

 

полнаго

 

и

 

всесторонняго

 

образованія,

гдѣ

 

студенту

 

необходимо

 

знакомиться

 

съ

 

цвѣтами

 

краснорѣчія

Ціцирона,

 

Горація,

 

Саллюстія,

 

Пруденція,

 

Лактанція

 

и

 

дру-

гихъ

 

латинистовъ,

 

но

 

какъ

 

онъ

 

станетъ

 

читать

 

ихъ,

 

когда

 

раньше

вовсе

 

неизучалъ

 

латинскаго

 

языка?

 

Многіе

 

семинаристы

 

ндутъ

для

 

дальнѣгішаго

 

образованія

 

въ

 

университеты;

 

но

 

что

 

дѣлать

семинаристу,

 

если

 

онъ

 

поступить,

 

напримѣръ,

 

на

 

медицинскій

факультетъ,

 

гдѣ

 

почти

 

вся

 

наука

 

на

 

латинскомъ

 

языкѣ?

 

Нѣкото-


